

Este parece que encuentra resistencia en Roma.

De Cartagena

Dicen de Cartagena que los obreros han desistido por completo de repetir las huelgas, convencidos de su ineficacia e inoportunidad.

Han sido libertados siete de los detenidos por los sucesos del dia 24.

Se ha abierto una suscripción para socorrer á una familia desamparada por muerte del capataz de teléfonos el dia del paro general.

El alcalde y los señores concejales se han suscrito por 500 pesetas y el Ayuntamiento por mil.

De Granada

—Comunican de Granada que han terminado satisfactoriamente los conflictos por consumos en Codomadas y otros puntos.

En Illora el alcalde suspendió un mitin que celebraban los obreros sin autorización.

Los obreros dicen que se les ha atropellado, porque su sociedad estaba legalmente constituida.

Crimen descubierto

—En Tafalla se ha descubierto un crimen, cometido en Octubre último.

Se trata de una mujer á quien se suponía que había dado muerte á su esposo.

Ahora resulta que la mató otro sujeto que vagaba por aquellas cercanías, con el pretexto de pedir limosna.

EXTRANJERO

(Paris, 2.)

Waldeck Rousseau

El estado de M. Waldeck Rousseau es satisfactorio.

La fiebre y los dolores han desaparecido.

Los médicos aseguran que el paciente se restablecerá dentro de unos días si inopinadas complicaciones no lo impiden.

Nuevo submarino

—Le Petit Journal dá cuenta de los ensayos hechos en Cronstadt de un submarino ruso que tiene un andar de treinta nudos y puede permanecer cinco horas sumergido.

Rhodes muerto?

—Añeche en la Bolsa de Londres círculo el rumor de haber fallecido Cecil Rhodes.

Esta noticia no ha sido confirmada ni rectificada.

Los boers en América

—Comunican de Nueva York que los delegados boers que se hallan en aquella capital han sido avisados de que la próxima semana serán recibidos por mister Hay.

Alemanes y yanquis

—En Nueva York se ha recibido un cablegrama del emperador Guillermo agradeciendo á la prensa la cariñosa acogida que ha dispensado al príncipe Enrique de Prusia.

—Al llegar el príncipe á Altona, un individuo intentó acercársele, pero no pudo, porque los agentes secretos lo detuvieron.

Parece que se trata de un simple curioso.

—En Lilley el Príncipe subió á una locomotora y estrechó la mano al maquinista y al fogonero.

Después hizo una excursión á Bransveaville en dicha locomotora.

El tren hizo el recorrido en una hora y cuarto.

Al llegar á Brisburgo le fué entregado al Príncipe un magnífico «bouquet» y un mensaje de bienvenida.

Crónica

Falta de memoria

El órgano de aquella situación municipal, que permitía con un abandono punible, que nuestras calles quedaran convertidas frecuentemente en un muladar, regándolas las materias fecales, sin cuidarse ni poco ni mucho del alcantarillado de las vías más céntricas de la población, tiene todavía la frescura de recordarnos casi cada dia, la energica campaña hecha en el DIARIO meses atrás, contra quienes miraron con indiferencia probada, el servicio de alcantarillado en Tortosa.

Como nuestros amigos, desde el Ayuntamiento, lo han abordado de frente, no solo reparando desperfectos, si que también construyendo sólido al cantarillado en la calle de San Roque, estando además ultimados los preparativos necesarios, para emprender esta importantísima mejora en la plaza de la Fuente y calles del Angel y San Blás, no puede en justicia y razón echarles nada en cara el papelote del desespero, que está que arde continuamente, por la desgracia de permanecer alejados del poder, los pocos amigos afectos á su comisión política, ó mejor dicho, á la personalidad del reyerozo un tiempo de Tortosa, destronado por nuestro partido.

No puede ser objeto el actual Ayuntamiento, de ningún juicio bochornoso por parte del pais sensato e imparcial; del que aprecia la importancia de los hechos; del que presencia las útiles mejoras que se inician y desarrollan por la actual situación política.

En lo administrativo hay moralidad, hay orden económico, hay mejoras, hay alcantarillado, como habrá urbanización de calles, bordillos, aceras; como hay subastas, pagos por obligaciones atrasadas, ingresos á la Hacienda, á la Diputación provincial, etc. etc.

Todo esto, sin lanzar el carro de la muerte por la población, ni organizar la brigada fúnebre, encargada en otro tiempo de la práctica de embargos, por repartos de aceite y sal, á los contribuyentes, víctimas de venganzas políticas, quienes padecieron aumento extraordinario en sus cuotas contributivas, mientras don Teodoro González obtuvo los beneficios de la rebaja.

Pero no crean ustedes que fuese ésta intencionada; no lo hubieran consentido los mandarines de aquella época.

Fué resultado, de un error material.

Buen efecto

Un periódico de Barcelona de ayer, publica el siguiente telegrama de esta ciudad:

«Tortosa 1.º de Marzo.

Ha causado buen efecto la aprobación en el Senado, del proyecto de ley del ferro carril de Valdezafán á Tortosa, elogiándose las gestiones de los diputados Sres. Puigcerver y Gascón, que han contribuido al resultado.

La obra es de verdadera importancia para la comarca. *El Correspondiente*.

Al *Heraldo de Madrid*, le telegrafian

lo siguiente: «*UN PROYECTO DE FERRO-CARRIL*

Tortosa 1.º—9'10 m.

Ha causado buen efecto en el pais, la aprobación del deseado proyecto de ley sobre el ferro carril de Valdezafán á Tortosa, elogiando las gestiones de los diputados Sres. Puigcerver y Gascón, que han contribuido al resultado de la obra. —*El Correspondiente*.

«*Subasta*

Anteayer se verificó en Madrid, la subasta para la construcción de la carretera de Motroig al Collado de Fa-

ches, de interés para algunos pueblos de este Distrito electoral. Se adjudicó al mejor postor, don Cayetano Ferrán Córtes, por la cantidad de 276.700 pesetas.

El activo Diputado á Córtes por este Distrito Sr. Gascón, gestionó activamente la subasta de esta importante obra.

El señor Gascón

Dice nuestro apreciable colega el *Diario de Tarragona* de ayer, que el diputado á Córtes por Tortosa señor Gascón, se constituirá en breve en esta ciudad, para atender á varios asuntos políticos de verdadero interés.

Según nuestras noticias, á lo que vendrá el Sr. Gascón, si realiza el viaje, es á atender los intereses materiales de esta comarca en general, á cuyo efecto irá probablemente, acompañado de un alto funcionario del Estado.

De modo, que su viaje, no tendrá, si acaso, carácter político.

A - El Evangelio

La Verdad, toda ufana y satisfecha, transcribe en su último número, un artículo que *El Evangelio* había publicado, enviado *ab hoc* por Taudoro González.

Y lo publica en primera plana, para que sus lectores den de narices con él.

Los partos de don Taudoro, producen aquí, que todos nos conocemos, hilaridad general.

Porque hablar de cantón, de moralidad administrativa, de caciquismo, de pulcritud y de consumos don Taudoro González... es el acabose.

El único periódico que podía hacerse eco de tales monstruosidades, es *El Evangelio*, que es el que admite cierta clase de desahogos.

El Evangelio, para que lo sepan nuestros lectores, es un periódico que se publica en Madrid.

Romeo, patrocinando al ex cacique conservador González.

¡Qué mal gusto!

Bien es verdad que el Sr. Romeo, según se dice, paga con estas inserciones, los trabajos hechos por González, para la aguada presentación de Romeo como candidato á Diputado á Córtes por esta ciudad, frente á nuestro querido amigo don Santiago Gascón, en las últimas elecciones.

Nuestro paisano y amigo, el doctor Pauli, dió anteayer en el Círculo Democrático Republicano de Barcelona, una conferencia, primera de la que se propone dar todos los sábados, y constituirán un curso teórico y práctico de fotografía. En forma amena desarrolló la materia objeto de la conferencia, de la que hace elogios la prensa en general.

Se está trabajando con gran actividad por parte de los habitados y secretarios de Instrucción pública, para que se puedan abonar á los maestros, las mensualidades de Enero y Febrero, con arreglo al nuevo sistema de pagos.

Ayer celebró el Ayuntamiento sesión extraordinaria, para el reconocimiento y talla de los mozos concurrentes al próximo reemplazo del ejército. Hoy han continuado como ayer las operaciones con el mayor orden, y sin incidentes.

Obsérvese que son muchas las reclamaciones que se presentan este año.

Ayer embarrancó en un banco de arena de las golas del Ebro, el laud «Estrea» de esta matrícula, propiedad del conocido comerciante de esta plaza don Cristóbal Nicolau. Iba con cargamento de esparto y alquitrán, y se ignora si podrá salvarse. Hacense activos trabajos para conseguirlo.

En este accidente, no ha habido, por fortuna, desgracias personales. Manda la embarcación, el patron don Juan Pla.

Entre las familias de los tripulantes,

ha producido este contratiempo, la mala impresión y el disgusto que es de presumir.

Ha sido concedido al Gobernador militar del castillo de San Juan de esta ciudad don Gerebrardo Baladrón, primer teniente de infantería, el competente permiso para pasar á Tarragona.

Han sido informados favorablemente por la Comisión provincial, los expedientes de Freginals y Galera, en solicitud de autorización, para imponer arbitrios extraordinarios.

El fuego ha destruido cuatro pajares del vecino del cercano pueblo de Freginals Miguel Castells.

Según participa el Alcalde, parece que el incendio fué debido á una mano criminal.

En la tercera página, empezamos á publicar un anuncio, referente á nuestro antiguo y particular amigo don José Kies Alvarez, residente en Tarragona. Recomendámoslo al público.

A las señoras embarazadas, conviene tomar durante el embarazo, la

OVI LECITINA. De venta, en las principales farmacias.

El Juzgado de Tortosa, cita á don Juan Bayarri Plá, vecino de esta ciudad y agente ejecutivo que fué de la misma.

La Alcaldía de Rasquera, publica en el B. O., el resultado del sorteo de los votales asociados, que han de constituir la Junta municipal.

Y la de Masa de Barberans, tiene de manifiesto los repartos de consumos y líquidos.

El Sr. Gobernador civil anuncia en el B. O., que ha desaparecido la enfermedad glosopeda, en los rebaños de ganados lanar, propiedad de don Ramón Boix Sebastiá, y D. Francisco Juan Martín Folch, vecinos de Amposta.

Los alrededores de esta ciudad vivieron ayer concurredísimos, pues nuestros vecinos, aprovechando el bonancible de la temperatura salieron á dar un paseo, después de que tantos días hacia que no recibíamos la visita de Hebo.

Comunica el alcalde de Aldover que ha sido encontrado cadáver en la cuesta de Illas, el vecino José Antonio Casale, de 73 años de edad.

Por las heridas que se le encontraron en la frente, se cree que una caída le ocasionó la muerte.

El Juzgado de Tortosa, notifica una providencia á Joaquín Torrent Grau y los herederos desconocidos de doña Dolores Barrás Fabra, y D. José Torrent Barrás.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte de España ha recaudado desde el dia 1.º de enero al 18 de febrero pesetas 251.948'63 menos que en igual período del año anterior. Figuran con un aumento de pesetas 63.581'87 y 7.228'25, respectivamente, las líneas de Almansa y Valencia y Tarragona y Valencia. Utile.

La recaudación líquida obtenida por la Delegación de Hacienda de esta provincia durante el próximo pasado mes de Febrero, ha sido de pesetas 941.035'81.

El mes de Marzo es este año prólogo en fiestas. A más de los cinco de

mingos, hay las festividades de San José, Anunciación de Ntra. Sra., Jueves y Viernes Santo y segundo día de Pascua.

Bonito mes para los que tienen pocas ganas de trabajar, pero pésimo mes para los trabajadores que no cobran los días que no trabajan.

Desde 1.^o del actual Marzo quedan convertidas en permanentes las estaciones telegráficas de las capitales de provincia que actualmente solo la tienen de servicio limitado.

Los precios corrientes del aceite se sostienen con firmeza.

Se pagan: los de Río Cenia de pesetas 15'25 a 15'50.—País, corrientes a 15'50.—Ecogidos de 16 a 16'50.—Aragón, corrientes a 16.—Superior de 17'50 a 18'50.

Ha quedado constituida definitivamente la Investigación de Hacienda que ha de prestar servicio en la capital y provincia, por D. Adolfo Hernández, D. Alejandro Beltrán y don Enrique Padilla.

Por la Administración de Contribuciones de esta provincia ha sido aprobado el reparto de cédulas personales de Pratdip.

Salto en el Ebro.—En el proyecto para un salto de agua, en la proximidad de la finca denominada «La trampa de la Magdalena», aguas arriba sobre el río Ebro, varios propietarios han formulado reclamación al Gobernador con el fin de dejar a salvo sus intereses, en el caso esperado de sumisión de sus propiedades por consecuencia del exagerado embalse.

La Comisión provincial ha señalado para la celebración de sus sesiones ordinarias durante el presente mes los días 8, 22 y 29, a la hora de costumbre.

Los ejercicios para ingreso en el Cuerpo de Sobrestantes de Obras públicas darán comienzo el dia 1.^o de Marzo.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilàs.

Dia de 3 Marzo de 1902

Barómetro

Máxima 756'00. Mínima 746'00. Oscilación 10'00.

Termómetro

Máxima 21'00 Mínima 9'00 Media 15'00.

Evaporímetro, 6'2.

Pluviómetro, 0'0.

Estado del cielo, despejado.

Dirección del viento, N. O.

Observaciones. Termómetro seco, 17'00. Idem húmedo, 14.

El alumno, Daniel Nivera.

El alumno, Juan Llanes.

La hija de Victor Hugo

Ahora que Francia celebra, el centenario del inmortal poeta, una redactora del periódico feminista *La Fronde*, ha recordado que aun vive en un solitario Asilo de los alrededores de París la única hija superviviente del autor de *Los miserables*.

No sin vencer grandes dificultades ha logrado la redactora de *La Fronde* tener una entrevista con Adela Hugo.

Era creencia general que la hija de Victor Hugo estaba loca. El ru-

mor circuló hace algunos años, dándole fuerza dos circunstancias: primera, que Mlle. Hugo, se había retirado a una Casa de Salud; y luego el recordarse que un hermano y un tío de Victor Hugo murieron locos, por lo que no era descabellado suponer que Mlle. Hugo había sido también víctima de la terrible dolencia hereditaria.

La verdad es que Adela Hugo se encuentra hoy sana de espíritu y de cuerpo.

Hace muchos años, unos amores contrariados la obligaron a abandonar el mundo. Enferma de hipochondria y de neurastenia, entró en el Hospital de Saint-Mandé, donde permaneció treinta años.

Salió luego de dicho establecimiento para entrar voluntariamente en el que hoy se encuentra, y cuya nombre omite la redactora de *La Fronde* accediendo a los deseos de la familia del poeta.

La señorita Hugo lleva en el Asilo más de veinte años, durante los cuales no ha leído un solo periódico ni ha recibido una sola visita del exterior, razón por lo que ignora cuanto ha acaecido en Francia y en el mundo de cincuenta años a esta parte.

Ocupa en el Asilo un pabellón especial de pago y disfruta de entera libertad para salir del establecimiento, lo que no realiza sino contadas veces al año, para ir de compras.

Acompañala siempre una antigua sirvienta, llamada Mme. Martineau.

La Sta. Hugo cuenta en la actualidad setenta y dos años. Es de elevada estatura y continente en extremo simpático. Su abundante cabellera negra sólo blanquea un poco en las sienes. Su aspecto general es el de una persona que ha experimentado grandes pesares; el de un ser cuya existencia oculta algún secreto en su más grado doloroso.

Durante su entrevista con la redactora de *La Fronde* se manifestó Mlle. Hugo resignada con su suerte añadiendo que distrae sus soledades leyendo obras de Filosofía y Astronomía, ciencias por las que se muestra apasionada.

Noticias de Madrid

(Del dia 3 de Marzo de 1902)

Por telegrafo y teléfono

Consejo importante

El primer Consejo de ministros que se celebra bajo la presidencia del señor Sagasta revestirá importancia política, pues el señor Urzáiz pedirá que se haga cuestión de Gabinete, el que sea rechazada la enmienda del Sr. Muñoz al proyecto de circulación fiduciaria.

Denuncia

Ayer tarde en la delegación del distrito, presentó una mujer llamada Encarna González Collado, una denuncia por haber sido magullado su hijo asilado en el Hospicio.

Reformas sociales

En el ministerio de la Gobernación se reunió ayer la Junta de reformas sociales.

Presidió el señor Azcárate.

Estudió en primer término el proyecto de ley de emigración, y después varios dictámenes importantes, entre ellos el referente a los contratos del trabajo.

Se acordó volver a estudiar el pro-

yecto concediendo el descanso dominical, nombrando ponente al señor Dato para que emita dictamen respectivo a este asunto.

La Junta volverá a reunirse el próximo jueves para estudiar el informe del Sr. Sanz Escrivá relativo a esta cuestión del trabajo.

Muerte de presos

—En la Cárcel Modelo rifieron ayer dos reclusos.

Uno de ellos resultó gravemente herido.

Otro empréstito

—En los círculos financieros se asegura que muy en breve, quizás a fines del mes actual, se hará un nuevo empréstito si tipo de 5 por ciento amortizable, en mejores condiciones que el último de las obligaciones del Tesoro.

Inundaciones

—Los últimos despachos recibidos en el ministerio de la Gobernación dicen que los vecinos de Villamartín piden socorros, pues las inundaciones han causado allí graves perjuicios.

De Aranjuez comunican que los ríos Henares y Jarama continúan creciendo.

La familia de Algodor que, como ya se sabe, quedó aislada, ha podido ponerse en salvo.

El testamento falsificado

—Sigue siendo la comidilla de las conversaciones el asunto del testamento falsificado, de que he dado cuenta en un despacho anterior.

Resulta que el notario señor Piñés fué llamado para que fuera a casa un sacerdote de esta corte que se hallaba enfermo y quería otorgar testamento.

Le dieron unas cuartillas para que preparara el documento, y cuando llegó a casa del sacerdote le dijo éste que no estaba dispuesto a hacer testamento.

El notario dejóse olvidado en casa del enfermo documentos que llevaba preparados.

Murió el capellán, y después de su fallecimiento ha aparecido el testamento firmado por el testador y cuatro testigos, uno de los cuales es un cura.

POSTRES VARIOS

COPLA

Que sabemos morir es indudable,
mas que basta ser valiente y caballero
en un siglo caduco y miserable,
en que saber vivir, es lo primero?

Manuel del Palacio.

Notas cómicas

El amo a su cochero:

—Bautista, esto no puede seguir así. Estás constantemente borracho. No eres un hombre, eres una esponja.

Bautista mostrándose ofendido:

—Señorito, las esponjas no beben más que agua.

ANUNCIOS

CLINICA

DEL MEDICO CIRUJANO

Don Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer

CONSULTA DE ONCE A UNA

Martes y viernes, GRATUITA para

los pobres, de 9 a 10 y media

Calle del Temple, casa Corres,

2^o piso, 1^o puerta, TORTOSA

Despacho de asuntos ADMINISTRATIVOS Y DE HACIENDA
JOSÉ KIES ÁLVAREZ
ABOGADO

EX-OIFICIAL DE ADMINISTRACIÓN
Especialidad en toda clase de asuntos administrativos y de Hacienda cuyo conocimiento y resolución compete a los Ayuntamientos y Centros Oficiales de la provincia.

Rambla de Castellar, 27, 1.^o.—Tarragona.

Sociedad Artístico-Fotográfica

ÚLTIMOS ADELANTOS

La casa más importante de España en su ramo, J. M. Varela y Comp.^a (Sociedad en comandita), Obradors, 8, Barcelona, participa haber llegado su visitante, el cual permanecerá en ésta algunos días, don Francisco de Paul Casanova, quien pasa a domicilio según encargos que reciba la casa D. Arturo Voltes, Angel 7, Librería.

EN VENTA

Lo están varias fincas de olivos y algarrubos de 1.^o calidad; huertos de todos precios y extensiones; casas que resultan 6 por 100 líquido.

Con hipoteca se prestan cantidades desde CIEN duros en adelante.

Dará razón don Francisco Fadurdo, Encanche del Temple, TORTOSA.

PISOS

Se alquilan los bajos con habitaciones y los pisos 2.^o y 3.^o de la casa núm. 13 de la calle de la Cruera, frente la Catedral. Se necesita portero.

F. CAVALLER MENGUAL

MEDICO CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer.

Horas de consulta de 10 a 12 mañana y de 5 a 6 tarde.

CONSULTA GRATIS A LOS POBRES de 42 a 1 lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1.^o.—TORTOSA

Grandes viveros de Cepas Americanas, de la casa Llobosa de Montblanch.

Para comodidad de los Viticultores de éste país, se han montado en ésta, en dos huertos, Viveros; el uno está en los cuatro caminos, Carretera Valencia, y el otro en un huerto junto a la fábrica de Piñel.

A los propietarios que compran Barbados de nuestros Viveros, se les facilitarán operarios idóneos para ingestar, con todos los sistemas conocidos, como también se cuidarán de la plantación de Viveros y demás a quien lo deseé. La casa tiene ya los Viveros también.

Rupestris Lot, Aramón, Rupestris núm. 10, Murviedros, Rupestris 101, 14 y otras variaciones. Ingertos de Carnacha negra, Mataró, Sumoll, Tarragona, Pansa blanca, Moscatell, etcétera.

Se expende ráfia al por mayor y detalle a precios baratísimos.

Nota de precios: en Tortosa, dirigirse a D. José de Cid, Obispo Aznar 10, 2.^o.

MANTILLAS

de blonda, madrileñas

En el «Salón de Modas» de la Sra. L. Vilas, Plaza de la Constitución, número 12, acaba de recibirse un variado y riquísimo surtido de «Mantillas de blonda, Madrileñas», propias para Semana Santa, que se venden, precio de fábrica, a 30, 33, 40, 45, 50 y hasta 200 pesetas.

Que nadie compre sin antes visitar el «Salón de Modas».

12.—Plaza de la Constitución,—12

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad, dando a la piel del bello sexo el sonrojado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

Simón Asturias, en su joyería del estadio.

Imp. del Diario, calle de la Estación.—Tortosa

